



## Veranstalter

Drei Kammergruppen der Pfalz,  
federführend Kammergruppe Neustadt / Landau /  
Germersheim / Bad Dürkheim / Südliche Weinstraße

c/o **Architektenkammer Rheinland-Pfalz**  
Postfach 1150  
55001 Mainz

Telefon: 061 31 99 60 62, Telefax: 061 31 61 49 26

E-Mail: [seitz-wollowski@akrp.de](mailto:seitz-wollowski@akrp.de)

Internet: [www.diearchitekten.org](http://www.diearchitekten.org)

Um besser planen zu können, freuen wir uns über Anmeldungen an  
den oben stehenden Kontakt.

Die kostenfreie Veranstaltung wird von der Architektenkammer Rheinland-Pfalz mit  
einer Unterrichtsstunde (Architektur, Innenarchitektur, Landschaftsarchitektur) als  
Fortbildungsveranstaltung anerkannt.

Datenschutz: Mit der Anmeldung stimmen Sie der Datenschutzerklärung zu, dass Ihre  
angegebenen Daten zum Zwecke der Veranstaltungsanmeldung und -durchführung verar-  
beitet werden und nehmen zur Kenntnis, dass die Einwilligung jederzeit mit Wirkung für  
die Zukunft widerrufen werden kann. Für die Berichterstattung über die Veranstaltung  
in Printmedien und im Internet werden evtl. Foto-, Ton- und/ oder Videoaufnahmen  
gemacht, auf denen Sie eventuell zu sehen/hören sind. Mit Ihrer Teilnahme erklären Sie  
sich hiermit einverstanden und nehmen zur Kenntnis, dass die Einwilligung jederzeit mit  
Wirkung für die Zukunft widerrufen werden kann. Allgemeine Informationen dazu finden  
Sie auch auf unserer Internetseite unter: [http://www.diearchitekten.org/x/datenschutz-  
hinweise-fobi](http://www.diearchitekten.org/x/datenschutz-hinweise-fobi)

Fotos: Titel: Zoey Braun, Stuttgart, „Haus am Oberen Berg, Stuttgart“ ALEXANDER  
BRENNER ARCHITECTS | Innenseiten: Joachim Becker, Neustadt an der Weinstraße,  
Villa Ludwigshöhe Edenkoben

# woche der baukultur

## Traditioneller Auftakt in der Pfalz

Villa Ludwigshöhe,  
Donnerstag, 27. Juni 2019

## Auftakt zur woche der baukultur in der Pfalz

**Donnerstag, 27. Juni 2018, 18 Uhr**

Villa Ludwigshöhe, Villastraße, 67480 Edenkoben

„Räume prägen“ lautet das bundesweite Motto beim Tag der Architektur in Anlehnung an das BAUHAUS, das 2019 sein 100-jähriges Jubiläum feiert. Der Berufsstand der Architekten prägt wie kein anderer unsere Umwelt, gestaltet öffentliche wie auch private Außen- und Innenräume. Trotz ihres nur 14 Jahre währenden Bestehens beeinflusst das BAUHAUS bis heute die Gestaltungsprinzipien und den Geist von Architektur und Design.

Auch Alexander Brenner, Architekt BDA, prägt Räume. Er spricht den Vortrag des Abends und berichtet von der Arbeit seines Stuttgarter Studios, das er 1990 gründete. Für seine exklusive Kundschaft baut er Villen, Kunstgalerien und Räume für private Kunstsammlungen. Die ganzheitliche Planung, die neben dem Hochbau auch Möbel, Licht- und alle sonstigen Fachplanungen einschließt, kennzeichnet die Qualität der außergewöhnlichen Häuser. Das Goethe Institut zählt Alexander Brenner 2016 zur Top Ten der Deutschen Architekten.

Am letzten Juniwochenende, 29. und 30. Juni 2019, findet der Tag der Architektur statt. Das vollständige Programm in Rheinland-Pfalz auf: [www.diearchitekten.org/x/tda/](http://www.diearchitekten.org/x/tda/)  
Individuelle Routen auch länderübergreifend planen: per kostenloser App ‚Tag der Architektur‘ und auf [www.tag-der-architektur.de](http://www.tag-der-architektur.de)

## Tag der Architektur 2019 – „Räume prägen“

„... Wir brauchen eine hohe „Baukultur, die Aufenthaltsqualitäten im privaten, aber vor allem auch im öffentlichen Raum bietet, die die Kommunikation zwischen allen Bewohnerinnen und Bewohnern fördert, die zum Mitmachen inspiriert und so den gesellschaftlichen Zusammenhalt unterstützt. Dafür zu sensibilisieren ist das Anliegen des diesjährigen Tages der Architektur.“

*Aus dem Grußwort zum bundesweiten Tag der Architektur 2019 von Marco Wanderwitz, Parlamentarischer Staatssekretär.*

## Programm

### Begrüßung

**Thomas Metz**

Generaldirektor Kulturelles Erbe Rheinland-Pfalz

### Moderation und Einführung

**Joachim Becker und Peter Spitzley**

Sprecher Kammergruppen Architektenkammer Rheinland-Pfalz

### Vortrag

**„Räume prägen“**

**Alexander Brenner**, Architekt BDA, Stuttgart

### Musikalische Untermalung

**Pimp the Pop**

Auf der überdachten Terrasse gibt es im Anschluss die Gelegenheit für Gespräche und zum kollegialen Austausch. Mit Blick über die Rheinebene und Live-Musik klingt der Abend aus. Das Programm **architektouren** 2019 wird in einer Projektion gezeigt. Infomaterial liegt zum Mitnehmen bereit.

